

LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

Vibraciones del Minuto

PROYECTO sobre INQUILINATO

Un importante proyecto de ley sobre inquilinato será presentado al Congreso. El diputado don Eliseo Gamboa presentará un estudio acerca de este proyecto. Creemos que es de una gran oportunidad esa ley. El problema de los inquilinatos en Costa Rica es muy serio. Las casas para obreros ha solucionado en parte el asunto, pero en muy minima parte. Mientras no haya un control sobre los alquileres, los dueños de casas, especialmente las que están al alcance de los pobres, suelen tener precios elevadísimos y condiciones de usura. Las casas grandes, esas que alquilan para legaciones o para familias extranjeras que radican poco tiempo en el país son relativamente más baratas que las casas comunes, para familias modestas. Pero lo más grave de todo es que ni siquiera hay vigilancia sanitaria. Antes era costumbre

que los empleados de salubridad visitaran las casas de alquiler para enterarse de los defectos contrarios a la salud que ellas tuvieran y obligar a los dueños de hacer reparaciones. Si cobran que compongan por lo menos. Pero esa buena costumbre no se siguió practicando. Y entonces los dueños de esas no reparan nada y cobran cada vez más altos alquileres.

La ley que propone el diputado Gamboa debe ser entonces muy interesante y muy amplia, de modo que el negocio de alquileres que de sometido cuando menos a una servidumbre como otra cualquiera en que el dueño arriende lo que sirve y no sea dañino a los inquilinos.

Consideramos, pues, que una legislación de esta clase es de gran utilidad para los habitantes de San José.

Momento Internacional

OPOSICION A CHAMBERLAIN

En Inglaterra parece que se ha desbordado el estorbo. Las críticas para el Gobierno son amargas de parte de los partidos políticos opuestos a Chamberlain, y se teme que breve una crisis ministerial de un momento a otro. Desdichados se advierte que las críticas no andan descaminadas. Los ingleses de Inglaterra podrán ser estos o aquellos, pero para llegar a obtener triunfos con esos planes, es preciso demostrarlo, que no están muy a la vista. Cuando la ganancia no está a la mano, dice un viejo proverbio, la pérdida es segura. El recuento que se hace es bien amargo. Desde el Sarre hasta Noruega, política alemana y las armas alemanas han tenido mejor suerte que Inglaterra. Las causas determinantes de estos hechos y a través de la distancia hacen pensar solamente en el poder militar alemán. Pero también es una habilidad diplomática. El caso de Rüstia ha sido el más rudo golpe para las diplomacias. Esa neutralidad benévola para Alemania viene a algo más grave que la guerra misma.

Sin embargo los optimistas no se desalientan y creen que es el tiempo el mejor aliado de los aliados. Con el paso de horas la guerra irá siendo victoriosa para las democracias. Puede ser ello verdad y así lo desea el mundo, pero no se ve el momento todavía. Dicen que nada hay más ocurrido que un tras del otro. Y esa puede que sea la esperanza.

Pero lo que se advierte en estos momentos es que la guerra de Noruega ha sido también ganada por los alemanes que de allí se quieren trasladar los activos combates al Mediterráneo.

Es la incógnita.

Pero, Italia?

Qué será el avenir italiano si la guerra va hacia sus dominos. Pronto lo habremos de saber.

energía aumentará cada semana que pase hasta que llegue a formar el contingente armado más grande que el mundo jamás haya visto.

del Canadá en el año último

exclieron de los 120,800 bushels y las puertas de graneros han sido abiertas por en par este año para administrar a las necesidades los aliados.

Además de trigo, el Canadá exporta muy cerca de otros productos de capital importancia. La exportación de trigo correspondiente al año último alcanzó la cifra de 1,966 quintales canadienses y la portación de productos para fabricación de papel llegó a 49,507,879 quintales canadienses.

Otro país que produce toneladas en enormes cantidades es (Pasa a la Página OCHO)

RECUERDOS DEL IMPERIO BRITANICO

Cada día aparecen en las columnas de la prensa aliada así como en la de los países neutrales informaciones relacionadas con la ayuda que los Dominios Británicos y las Colonias envían a la Gran Bretaña, tales como el Proyecto de Aviación Imperial, los desembarcos de tropas canadienses e indias y la llegada de pilotos de aviación australianos.

Estos acontecimientos no son más que la cristalización en hechos concretos de los compromisos contraídos hace solo unas semanas por los miembros de la Commonwealth de Naciones. La movilización del elemento humano del Imperio Británico está en sus etapas iniciales; pero su volumen y

NO MANCHA NINGUN OBJETO 'FLY RAY'

*Le paso de copas?
Una Pastilla Oriental!*

QUISICOSAS ...

Italia va a gastar ocho mil millones de liras en dos meses. Para la defensa.
Y esto que nadie la está atacando.
Pues que tal cuando la atacan?

Hitler y Mussolini quieren la completa libertad de los mares.
Pero no la de los países.
Peces libres y hombres sometidos.
Muy lindo.

A cada una de las misiones especiales le van a poner un agregado civil.
Y luego dicen que somos hospitalarios.
Las legaciones no han dado motivo para tanto...

Delegados de la Cámara de Comercio de los Angeles llegó ayer al país.
Pobres angelitos...
Aquí tienen colegas no son tan angeles como ellos.

Van a dar una ley sobre inquilinato...
Ya era tiempo.
Los alquileres a la mitad y con plazo...
Se puede pagar en vales o en especies...
Nada de explotar al prójimo.

SERVICIOS ELECTRICOS

Debido a la sequía actual y a la correspondiente escasez de agua en nuestras plantas hidroeléctricas, estas Compañías están obligadas a bajar el voltaje en su sistema eléctrico. Mientras dure esta situación anormal, advertimos a nuestros estimables clientes, que cualquier aparato o máquina sujeta a quemarse por bajo voltaje, debe ser desconectado entre las 16 y 20 horas del día.

Cías. Eléctricas

SON LOS TABACOS QUE LOS HACEN TAN BUENOS

● SON LOS TABACOS DE PRIMERA, BIEN ESCOGIDOS, LOS QUE HACEN a los cigarrillos IRAZU TAN BUENOS

● Debido a esos tabacos y a la estricta vigilancia en la manufactura de los IRAZU, estos cigarrillos son SUMAMENTE SUAVES



LA SUAVIDAD ES LA PRUEBA DE LOS BUENOS TABACOS

ANSALDO SIGUE ATACANDO A LOS BRITANICOS

CON GRAN INTERES SE ESPERAN LOS RESULTADOS DE LAS ELECCIONES PRIMARIAS EN VARIOS ESTADOS NORTEAMERICANOS

WASHINGTON, 5. UP — El comité nacional republicano optó un procedimiento inusual, al convocar a la comisión de resoluciones para que se reúna en Filadelfia el 17 de junio, o sea una semana antes de reunirse la convención del partido, con el fin de que informe la redacción de la plataforma electoral. Hasta ahora se había acostumbrado que este trabajo se llevara a cabo después de reunida la convención. Continuando la serie de elecciones primarias, mañana se efectuarán las de Maryland, en las cuales deben elegirse los delegados tanto republicanos como demócratas. Espérase que Dewey ganará fácilmente los primeros, ya que lo apoyan las principales facciones del partido. En cuanto a los demócratas, no han inscrito ningún candidato presidencial, y algunos creen que la votación será favorable al senador Tydings. El martes se efectuarán las elecciones primarias de los estados de Florida, Alabama, Dakota del Sur y California. El

Esperamos, dice que los alemanes realicen el sueño de Napoleón, invadiendo a la Gran Bretaña.— Mientras tanto la prensa fascista hace coro a la advertencia a los aliados de que deben abstenerse de hacer presión

mayor interés está centralizado en las elecciones de este último estado ya que allí Roosevelt aparece como rival del vicepresidente Garner. Tanto el resultado de esto como los de las otras elecciones contribuirán a definir la situación del presidente Roosevelt con relación a su designación para la candidatura presidencial.

EL GENERAL ARNOLD LLEGA A LA CIUDAD DE MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, 5. UP.—El mayor general H. H. Arnold, jefe de las fuerzas aéreas norteamericanas, llegó por la vía aérea, proponiéndose partir para Panamá mañana, con el fin de inspeccionar las defensas aéreas del canal.

LA PRENSA MEXICANA APOYA LA ACTITUD DEL GOBIERNO SOBRE LA CONTROVERSIAS PETROLERA

CIUDAD DE MEXICO, 5. UP La prensa nacional, sin excepción, apoya la actitud del go-

bierno en lo que se refiere a la cuestión petrolera, considerando que México tiene razón de no querer someter la controversia a un arbitraje. En cuanto al arreglo con los intereses Sinclair, no se han hecho todavía comentarios editoriales, por falta de tiempo.

HA LLEGADO PARA LOS ALIADOS LA HORA DE ORAR POR LA PAZ, DICE EL PAPA

CIUDAD DEL VATICANO. "Ha llegado para todos los italianos la hora de orar por la paz", dijo Su Santidad el Papa en una alocución pronunciada por la paz", dijo Su Santidad el Papa en una alocución pronunciada después de la misa pontifical celebrada esta mañana en la iglesia de Santa María, y que fué perifoneada.

MATE LAS MOSCAS CON

‘FLY RAYO’

“Esperamos, agregó, que Jesús disperse la tempestad que se cierne sobre Europa y que ha llenado de lágrimas a sus más nobles naciones y que proteja a Italia, a este pueblo y esta tierra amados”.

PEREJO EN ACCION EL JEFE DE LA ESCUADRILLA BRITANICA QUE ATACA A KIEL

LONDRES, 5 — En la lista de ciento diez y nueve oficiales y soldados de aviación publicada esta noche por el ministerio de aviación británico, figura el jefe de la escuadrilla Kenneth Doran, que fué quien dirigió el famoso ataque contra la base alemana de Kiel un día después de la declaración de la guerra.

ESPERAMOS QUE LOS ALEMANES REALICEN EL SUEÑO DE NAPOLEON, INVADISNDO A LA GRAN BRETAÑA, DICE ANSALDO

ROMA, 5. UP—En un discurso transmitido a toda Italia por medio del radio, Giovanni Ansaldo, director del diario de Ciano Il Telegrafo de Liguria, declaró hoy que creía y esperaba que los alemanes realizaran el sueño de Napoleón, invadiendo las islas británicas, para lo cual cuentan con el más moderno y poderoso equipo técnico. En cuanto a la actitud italiana, dijo únicamente que "Italia debe salir de esta gran crisis con sus viejos problemas de independencia y de grandeza debidamente solucionados"

Mientras tanto, la demás prensa fascista hace coro en la advertencia a los aliados de que deben guardarse de hacer presión sobre Italia y el Messagero dice: "La decisión de los aliados de reforzar sus escuadras en el Mediterráneo no nos turba, pero sí pretende señalar el comienzo de una intención o una acción ofensiva contra Italia, de cualquier clase que sea, la reacción italiana no sólo va contra Italia, sino también efectiva, en tal forma que causará una segunda y resonante derrota a las democracias".

SOMMEMORACION DEL CENTENARIO DE SANTANDER EN WASHINGTON

WASHINGTON, 5. UP— La Unión Panamericana conmemorará mañana con diversos actos el centenario de la muerte del general Francisco de Paula Santander, los cuales serán presididos por el embajador colombiano Gabriel Turbay. Harán uso varios distinguidos oradores, que serán presentados por el Dr. Rowe, director de la Unión y entre los huéspedes de honor estará el embajador peruano, Freyre Santander, nieto del gran estadista neograndino. Al anunciar el homenaje la Unión Panamericana recalca que Santander fué uno de los principales colaboradores de Bolívar, ocupando un lugar eminente en la historia continental por su devoción inquebrantable a los principios democráticos.

¡Vale hoy para Washington el Dr. Acosta Guzmán

COMO DELEGADO DE LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD AL CONGRESO CIENTIFICO PANAMERICANO

Por la vía aérea se ausenta hoy del país el doctor don Alonso Acosta Guzmán, quien acertadamente ha venido desempeñando la secretaría de salubridad pública, para asistir como

delegado de esa importante dependencia oficial al congreso científico panamericano que se celebrará en aquella capital durante el presente mes. El activo funcionario lleva

numerosas sugerencias que planeará al congreso, por lo que entra benéfico su presencia en tan importante evento. NOVEDADES lo despide atentamente deseándole feliz viaje.

LOS BRITANICOS niegan los informes

El Senador Lodge pide al gobierno norteamericano que declare categóricamente que no va a intervenir en las cuestiones europeas.—Los aliados se verán obligados a invadir Suecia, dice HoraBelisha.—reanudación del intercambio comercial germano-noruego

LOS ALEMANES OCUPAN NUEVAMENTE ROEROS

ESTOCOLMO, 5. UP.—Las tropas alemanas ocuparon nuevamente Roeros hoy. Varios aviones alemanes aparecieron sobre la ciudad a las 10 de la mañana y lanzaron algunas bombas, que cayeron en la parte más céntrica, pero no causaron víctimas, ya que la mayoría por parte de la población civil había huido. Poco después del medio día avanzaron las columnas alemanas, a lo largo del ferrocarril, ocupando finalmente la ciudad.

LLAMAMIENTO AL PUEBLO NORUEGO HACE EL CANDILLER KOHT

LONDRES, 5. UP.—Hablando por radio, por medio de la British Broadcasting Corporation, el ministro de Relaciones Exteriores noruego, Koht, quien llegó a Londres, hizo un llamamiento al pueblo noruego, exhortándolo a seguir la lucha contra los invasores y a tener confianza en los aliados. Hizo ver que la ayuda de éstos no podía haber tenido efectos inmediatos, dadas la situación creada por la agresión alemana y admitió que la propia Noruega debía haber estado mejor preparada para contrarrestar la invasión. Agregó que era necesario seguir confiando en los aliados, que no abandonarían el pueblo noruego a los alemanes.

LA OFENSIVA DIPLOMATICA EN LOS BALCANES

ROMA, 5.—La ofensiva diplomática anglo-francesa en los Balcanes parece tropezar con grandes dificultades en Sofía, según los corresponsales de prensa romana no obstante haber apelado señuelo revisión Balcanes. En Sofía asegurase, según el Giornale D'Italia y el Popolo Di Roma que el ministro inglés al regresar de la conferencia de diplomáticos en Londres enfervesció repetidamente con el presidente búlgaro y con el ministro de Relaciones Exteriores, indicandoles la posibilidad de que Rumania y Grecia revisen su actitud con respecto a la reivindicaciones búlgaras. En Sofía aceptáronse firmemente estas manifestaciones desconfiándose del repentino celo revisionista inglés en los Balcanes, interpretándose como maniobra una franco inglesa en servicio de los propios intereses de las potencias occidentales.

CONVERSACIONES EN SOFIA

SOFIA, 5.—El Embajador británico en Ankara Sir Hugh Knatchbull Huggessen, que en cuéstrase actualmente en Sofía, pasó el domingo fuera de la capital acompañado del ministro británico Rendel. Después de asistir el lunes a la parada del día del valor búlgaro empezará las visitas con los miembros del gobierno. Guárdase riguroso silencio sobre las conversaciones sostenidas en la audiencia del embajador con el rey Boris.

PIDA EN SU BOTICA FLY RAYO

CAUSA INQUIETUD EN EL BUQUE ESCUELA CHILENO LLEGA A BALTIMORE

BALTIMORE, 5. UP.—El buque-escuela chileno Maipu llegó ayer a esta, siendo recibido su comandante, Madariaga y oficiales por el cónsul general de Chile, Guillermo Brown siendo agasajados también por las autoridades locales.

EL SENADOR LODGE PIDE AL GOBIERNO NORTEAMERICANO QUE DECLARE CATEGORICAMENTE QUE NO VA A INTERVENIR EN LAS CUESTIONES EUROPEAS.

COLUMBUS, Ohio, 5 UP.—El senador republicano Lodge, en un discurso pronunciado aquí, pidió al gobierno que declare categóricamente no intenta intervenir en ninguna forma en las cuestiones europeas.

DESTACAMENTOS ALIADOS CON PERSEGUIDOS POR LAS TROPAS MOTORIZADAS ALEMANAS EN EL SECTOR DE NAMSMOS

BERLIN, 5 UP.—La agencia oficial DNB dice que algunos destacamentos de fuerzas aliadas que se encontraban en Namsos fueron dejados en territorio noruego cuando el grueso de las fuerzas expedicionarias abandonó ese sector, y se retiraron apresuradamente hacia Bodo, perseguidas de cerca por las fuerzas motorizadas alemanas.

ESCASEZ DE TABACO EN ALEMANIA

BERLIN, 5. UP.—Esta capital experimentó hoy una gran escasez de tabaco, y la mayoría de los cigarrillos fueron cerradas al medio día. El tabaco ha sido racionado, a razón de dos cigarrillos por persona al día.

RECHAZADO UN ATAQUE ALEMÁN EN EL SECTOR DE BLIES

PARIS, 5. UP.—Dos compañías alemanas atacaron ayer en la madrugada las líneas francesas en un sector de una milla de ancho, siendo rechazadas con grandes bajas. Este ataque fue lanzado en la región de Blies, en las cercanías de la línea Maginot en el sector del Sarre y fué precedida por un intenso fuego de artillería de los alemanes. Los exploradores franceses que visitaron luego el terreno encontraron numerosas armas y uniformes manchados de sangre, pero los alemanes habían retirado ya sus muertos y heridos. El alto mando consideraba que esta es una de las acciones más importantes libradas en el frente occidental desde el comienzo de la guerra, y parece haber tenido como objeto poner a prueba la rapidez de las líneas francesas.

MIL SOLDADOS ALIADOS MURIERON O FUERON HERIDOS AL REEMBARCAR EN NAMSMOS

ROMA, 5. UP.—Mensajes de Estocolmo dicen que cerca de mil soldados británicos y franceses fueron muertos o heridos durante el bombardeo de Namsos por los aviones alemanes cuando embarcaban al evacuar esa zona los aliados. Los británicos habían desembarcado veinte y siete mil hombres, con cuarenta cañones y varios tanques, en Romsdal y Namsos, en tanto que los alemanes habían llevado a Noruega ciento diez mil hombres con trescientos cincuenta tanques, cuatrocientos cañones y otra gran cantidad de material de guerra. Los mismos mensajes dicen que diez y siete mil soldados, dos generales, ocho coroneles y más de cuatrocientos oficiales noruegos se han rendido a los alemanes, en tanto que en Narvik han sido rechazados todos los ataques de los aliados.

LOS BRITANICOS NIEGAN LOS INFORMES ALEMANES SOBRE PERDIDAS NAVALES

LONDRES, 5. UP.—El almirantazgo declaró hoy que los informes alemanes sobre el hundimiento de un acorazado del tipo Warspite y un crucero de la clase York en aguas cercanas a Namsos carecen enteramente de fundamento.

LOS MINISTROS DE RELACIONES EXTERIORES Y DEFENSA NORUEGOS LLEGAN A LONDRE

LONDRES, 5. UP.—El ministro de Relaciones Exteriores noruego, Koht, llegó a Londres esta mañana, acompañado del ministro de defensa coronel Jungberg, con el fin de llevar a cabo consultas con el gobierno británico acerca de la campaña de Noruega. Con ellos vino también el ministro británico en Noruega, Sir Cecil Dormer.

EL BUQUE ESCUELA CHILENO LLEGA A BALTIMORE

BALTIMORE, 5. UP.—El buque-escuela chileno Maipu llegó ayer a esta, siendo recibido su comandante, Madariaga y oficiales por el cónsul general de Chile, Guillermo Brown siendo agasajados también por las autoridades locales.

EL SENADOR LODGE PIDE AL GOBIERNO NORTEAMERICANO QUE DECLARE CATEGORICAMENTE QUE NO VA A INTERVENIR EN LAS CUESTIONES EUROPEAS.

COLUMBUS, Ohio, 5 UP.—El senador republicano Lodge, en un discurso pronunciado aquí, pidió al gobierno que declare categóricamente no intenta intervenir en ninguna forma en las cuestiones europeas. Agregó que el programa de defensa nacional, pues aunque en el aspecto naval y en el aéreo parece ser suficiente, es sabido que el equipo del ejército es deficiente y que a pesar de los enormes recursos humanos con que cuenta el país, su maquinaria militar no es suficiente todavía para rechazar una invasión.

NEC

Tira-hilo articulado

Borra de parafina perpendicular de la

Tensión superior graduada

Pie prensatela para electar los ojales

Base de la máquina

Pie prensatela para acordonar

Modelo per

NINGUNA DIFICULTAD. COMPPLICACION. PESE A SUS MODIFICACIONES NO EXISTEN DIFICULTADES. PUEDE SER FACILIDAD DE C...

ZIG

COSE, BORDA, HACE OJALE

VENTA AL CREDITO

PASEN A VER/ Distribuidores E

DELCOH

FRENTE A PAQUET

APARTADO 1048

SOLICITAMOS AGENT

Alemanes sobre PERDIDAS NAVALES

Rechazado un ataque alemán en el sector de Namsos.— Mil soldados aliados murieron o fueron heridos al reembarcar en Namsos.— Destacamentos aliados son perseguidos por los alemanes en el sector de Namsos

EL CANCELLER SPAAK REITERA LA DECISION DE BELGICA DE MANTENERSE NEUTRAL

BRUSELAS, 5 — En la primera entrevista que ha concedido el ministro de Relaciones Exteriores de Bélgica, Paul Henri Spaak, reafirmó la determinación de su país de permanecer fuera de la guerra en cuanto sea posible y de combatir hasta la muerte en caso de que sea invadida. Aun cuando negose a declarar definitivamente que Bélgica iría en ayuda de Holanda en caso de ser ésta invadida, puso en claro que desde todo punto de vista la independencia de Holanda es de vital importancia para Bélgica.

"Nuestra voluntad de combatir en defensa de nuestras fronteras se mantendrá firme en caso de que éstas fueran atacadas por los alemanes", dijo el Sr. Spaak en un momento de la entrevista. "La declaración de independencia y neutralidad de Holanda caían dentro del alcance de la frase 'nuestros intereses vitales', contenida en el párrafo anterior. Preguntado acerca de qué haría Bélgica en caso de que Holanda fuera invadida, replicó: 'no creo que deba ir más allá en este delicado asunto de lo que dije en el día de mi discurso en el parlamento el día 10 de mayo de 1939'. En ese momento dije que no vacilaría en declarar que desde el punto de vista económico, moral y militar la existencia de Holanda independiente y neutral es de capital importancia para Bélgica. Dijo que sería imprudente llegar a una decisión final respecto a la actitud que tomaríamos en caso de que cambie la situación de Holanda, pero veíame obligado a decir que no sería razonable esperar que tal acontecimiento nos dejara indiferentes". Encontrándose toda Europa alerta ante la nueva fase espectacular de esta guerra las palabras de Spaak asumen un significado especial, en vista de la peligrosa posición estratégica de los países bajos situados entre naciones en guerra. Este estadista enérgico de 41 años, que guía los destinos de la política externa de Bélgica en estos tiempos, refleja tanto la dignidad como la tranquilidad de su país. Perteneciente a una prominente familia política belga. Su tío fue una vez primer ministro, su madre es ahora diputada en el parlamento. Dos años atrás el propio Spaak era primer ministro. En tre sus recuerdos de tiempos de mocedad está la ocupación alemana de Bélgica y mira el futuro plenamente consciente de los peligros que enfrenta su país, aunque no tiene miedo de encararlos. Agregó: Bélgica tiene una peligrosa posición encontrándose entre Inglaterra, Francia y Alemania. Está en el centro del ciclón desencadenado sobre Europa, pero permanecemos en calma porque estamos seguros y sabemos lo que queremos. Bélgica quiere la paz, en una forma que nunca vuelva a transformarse en campo de batalla europea. Como un solo hombre hemos decidido que si somos atacados resistiremos hasta el fin. Nuestra voluntad es resistir y así obraremos". Dijo también que el gobierno de Bélgica no tiene nada de diferente en la posición de la pequeña Bélgica comparada con las grandes potencias "Alemania y Francia encuentranse detrás de sus inexpugnables fortalezas de acero. Después de 8 meses de guerra, sus territorios y sus tropas están prácticamente intactos. Nosotros por nuestra parte encontramos entre las líneas Siegfried y Maginot. A pesar de nuestros esfuerzos, nuestros frentes son demasiado largos para construir barreras en toda su extensión. Tenemos mayor densidad de población que cualquier otro país de Europa. Nuestras ciudades alcanzan un tamaño que otras. Nuestros caminos y ferrocarriles entrecruzados. Si la guerra extendiese a mi país, significaría que millones de personas que viven en la frontera encontraríanse en el campo de batalla, con miles de aviones sobre sus cabezas y las carreteras y ferrocarriles congestionados harían su fuga difícil. En poco tiempo toda la nación estaría devastada". Después de pintar este triste cuadro, dijo: "Hace un cuarto de siglo Bélgica sufrió un duro golpe. Sabemos todo lo que una guerra representa. Sabemos que un caso de ser invadidos seremos la principal víctima de la presente guerra. No queremos volver a correr la misma suerte y haremos todo que sea honorable por impedirlo". Luego pasó a contemplar una vez más la posibilidad de que Bélgica sea transformada en campo de batalla. "Tiempo atrás, dijo, proclamamos nuestra completa independencia y neutralidad, nuestro derecho a defender nuestro territorio contra la invasión. Nuestros vecinos han concordado públicamente en respetar nuestra integridad territorial. En Abril de 1937 Francia e Inglaterra concordaron en ello y Alemania en octubre del mismo año, quedando así asegurada nuestra misión europea como nación independiente. Nuestra contribución a la seguridad del continente es impedir que cualquier potencia tomemos como corredor, como aconteció 25 años atrás y muchas veces en tiempos anteriores. Aceptamos con firmeza esta misión y pase lo que pase proponemos cumplirla y no nos sea posible. Estamos orgullosos de nuestra tradición de rectitud en aplicar la neutralidad. Es la única forma en que un pequeño país puede existir con dignidad". Preguntado respecto a las actuales defensas del país, dijo: "Hemos llevado nuestras defensas al límite extremo. Tendrá muy caro a cualquier nación invadirnos. En comparación a nuestra población hemos movilizado más hombres que cualquier beligerante. El ejército tiene un equipo excelente y está bien entrenado. Todos los altos oficiales sirvieron en la última guerra. "No tenemos un partido nacional socialista — dijo — la política de nuestro gobierno es aprobada unánimemente por todos los partidos políticos, excepto cuando el pequeño partido comunista. Tenemos calma y confianza en nuestra seguridad y en la rectitud de nuestra causa".

guerra, sus territorios y sus tropas están prácticamente intactos. Nosotros por nuestra parte encontramos entre las líneas Siegfried y Maginot. A pesar de nuestros esfuerzos, nuestros frentes son demasiado largos para construir barreras en toda su extensión. Tenemos mayor densidad de población que cualquier otro país de Europa. Nuestras ciudades alcanzan un tamaño que otras. Nuestros caminos y ferrocarriles entrecruzados. Si la guerra extendiese a mi país, significaría que millones de personas que viven en la frontera encontraríanse en el campo de batalla, con miles de aviones sobre sus cabezas y las carreteras y ferrocarriles congestionados harían su fuga difícil. En poco tiempo toda la nación estaría devastada". Después de pintar este triste cuadro, dijo: "Hace un cuarto de siglo Bélgica sufrió un duro golpe. Sabemos todo lo que una guerra representa. Sabemos que un caso de ser invadidos seremos la principal víctima de la presente guerra. No queremos volver a correr la misma suerte y haremos todo que sea honorable por impedirlo". Luego pasó a contemplar una vez más la posibilidad de que Bélgica sea transformada en campo de batalla. "Tiempo atrás, dijo, proclamamos nuestra completa independencia y neutralidad, nuestro derecho a defender nuestro territorio contra la invasión. Nuestros vecinos han concordado públicamente en respetar nuestra integridad territorial. En Abril de 1937 Francia e Inglaterra concordaron en ello y Alemania en octubre del mismo año, quedando así asegurada nuestra misión europea como nación independiente. Nuestra contribución a la seguridad del continente es impedir que cualquier potencia tomemos como corredor, como aconteció 25 años atrás y muchas veces en tiempos anteriores. Aceptamos con firmeza esta misión y pase lo que pase proponemos cumplirla y no nos sea posible. Estamos orgullosos de nuestra tradición de rectitud en aplicar la neutralidad. Es la única forma en que un pequeño país puede existir con dignidad". Preguntado respecto a las actuales defensas del país, dijo: "Hemos llevado nuestras defensas al límite extremo. Tendrá muy caro a cualquier nación invadirnos. En comparación a nuestra población hemos movilizado más hombres que cualquier beligerante. El ejército tiene un equipo excelente y está bien entrenado. Todos los altos oficiales sirvieron en la última guerra. "No tenemos un partido nacional socialista — dijo — la política de nuestro gobierno es aprobada unánimemente por todos los partidos políticos, excepto cuando el pequeño partido comunista. Tenemos calma y confianza en nuestra seguridad y en la rectitud de nuestra causa".

la actitud del gobierno británico hacia la guerra en Noruega. La razón de la decisión que los aliados tendrán que tomar, dice, descansa en las negociaciones comerciales que Suecia lleva a cabo con Alemania, y conforme a las cuales los recursos de uno de los países más ricos de Europa pasarán a poder del Reich. Aun cuando los aliados ocupen todo el norte de Noruega, agrega, se verá probablemente forzado a invadir parte de Suecia para controlar las minas de hierro suecas, y añade que la crisis sueca se producirá tan pronto como se rompa el hielo en el golfo de Botnia.

REANUDACION DEL INTERCAMBIO COMERCIAL GERMANO NORUEGUO

OSLO, 5. UP.— El consejo administrativo que controla la zona noruega ocupada por los alemanes ha nombrado una comisión especial encargada de restablecer el intercambio comercial con Alemania. En general las industrias y el comercio noruegos no han sufrido grandemente, ya que en la parte central y sur del país no se han registrado grandes acciones bélicas. Las autoridades alemanas han dictado medidas para evitar el alza del costo de la vida y la situación es bastante pasable, aun cuando se ha producido un arrebato del 25 por ciento en los salarios. También se ha establecido que ninguna industria puede ser suspendida sin conocimiento del consejo administrativo.

LLOYD GEORGE ATACA AL GOBIERNO

AMSTERDAM, 5. — Los días británicos ocupan de la sesión sobre lo de Noruega celebrada el martes y miércoles en la cámara de los comunes. La mayoría de los comentarios refiriéndose a la crítica que tendrá que escuchar Chamberlain en la Cámara de los Comunes. El Sunday Times dice que esta será la primera vez que Chamberlain sea atacado por su método de guerra, no solo por los partidos de oposición sino por los adherentes al gobierno Lloyd George en artículo publicado en Sunday Picetel, atacó energicamente al gobierno declarando: "No cabe duda de la gravedad de la situación actual; evidentemente el gobierno ha fracasado en sus esfuerzos para dominar esta situación; toca al parlamento británico ocuparse de este asunto sino quiere cometer un error; debe reorganizarse la dirección de la guerra tanto en cuanto su construcción como un plan porque sino será inevitable una desgracia". Además Lloyd George ataca de insuficiencia y la torpeza de mostrada por el gobierno con vista de los informes de guerra de las autoridades militares inglesas. Después de dudo un vistazo sobre las informaciones de las últimas semanas Lloyd George pregunta: "Quien en el futuro creará todavía en nuestras informaciones?"

MATE LOS ZANCUDOS

CON

'FLY RAYO'

CHI

Palanca para zig-zag y para apartarse de la línea de costura

Regula punto con índice visible

Pié prensateja para pechar botones

Pié prensateja para remendar

lecto 1940

ZAG

PEGA BOTONES, etc. etc.

TADO Y A PLAZO

S Y PROBARLAS

clusivos

IJO S. A.

ES POSTALES

ES RECOMENDADOS

TELEFONO 4708

COMPLICASE MAS LA SITUACION DE...

(Viene de la Página UNO) — nombramiento para reemplazar a ningún miembro del gabinete. Esta situación hace que surja la pregunta de si Inglaterra no atraviesa en estos momentos por una crisis de hombres. Hace mucho que "políticos viejos" Las nuevas generaciones no han tenido oportunidad de familiarizarse con los asuntos de gobierno y el resultado es que no aparece por encanto ningún joven preparado para asumir la delicada dirección de una nación en guerra. Así y todo el clamor creciente en Inglaterra le irá por fuerza, primero a puestos relativamente secundarios, después a cargos más responsables, a hombres jóvenes que demuestren energía y habilidad. Esto es sólo cuestión de tiempo y afortunadamente las democracias no impiden sino la vorecen la busca de nuevos líderes. El Sunday Express de Londres en su edición de hoy llama a atención hacia este problema comparando la edad del gobierno de Chamberlain con el gobierno de David Lloyd George en 1918. Destaca que Lloyd George tenía entonces 54 años en cuanto Chamberlain tiene 71. Andrew Bonar Law que era hombre más viejo en el gabinete de Lloyd George tenía entonces 58 años, en tanto que Simon tiene 67. Churchill en ese entonces contaba 43 años, ahora tiene 65. La edad media del gabinete de Lloyd George era inferior en 7 años a la de los hombres que actualmente rodean a Chamberlain. Las críticas contra el gobierno aumentan día a día y Chamberlain encuentra frente a la más difícil situación desde que asumió la dirección de la nación en medio de los ataques de la prensa y de hostiles miembros del parlamento que han tenido lugar durante el fin de semana. El resultado más probable es que si Chamberlain no puede presentar una explicación aceptable en defensa de la forma en que el gobierno condujo la campaña noruega durante la sesión del martes, la oposición forzará un voto de censura el miércoles el miércoles del debate. Inmediatamente después que Chamberlain pronuncie su discurso los miembros del gobierno celebrarán reunión para acordar si fuerzan tal decisión. Si concuerdan en pre-

sentar un voto de censura, está claro que el gobierno presentará cuestión de confianza. La continuación de la existencia de la actual administración depende de las explicaciones del Premier. Los amigos de Chamberlain sostienen que el gobierno no conseguirá hacer frente a las críticas y sobrevivirá de la crisis. Sábese que el poderoso grupo conservador encabezado por el Marqués de Salisbury reunióse a fin de semana, acordando comunicar a Chamberlain que en su opinión las circunstancias hacen necesaria la formación inmediata de un gobierno nacional más amplio. Informase que Chamberlain rechazó esa gestión bruscamente. Es muy significativo el editorial del Times que destaca que el partido laborista debe ser incluido en el gobierno. El Times critica a aquellos que declaran que el tiempo no es adecuado para un cambio radical. Es igualmente importante la referencia que hace el Times sobre el personal del gobierno, indicando que hay mucho lugar para introducir mejoras. El Daily Mail en su primera página, trae una sugerencia procedente de "un anónimo pero importante miembro de la cámara", dando la lista del gobierno que podría reemplazar a Chamberlain la cual tiene a lord Halifax como premier. Entretanto, la oposición pronuncia esta noche discursos en toda la nación. Greenwood habló en Wakefield, indicando que la "confianza del pueblo debe ser restablecida". Gran Bretaña esta noche desmintió las afirmaciones de Berlín de que aviones de bombardeo alemanes hundieron a un acorazado y un crucero británicos pero el gobierno Chamberlain sin embargo continúa navegando en medio de una tempestad política. Quebrando el silencio oficial de 24 horas el almirantazgo declaró en un escueto comunicado que "es falsa la afirmación alemana de haber sido hundido un acorazado británico y un crucero de la clase York en las operaciones frente a Namoros". El comunicado no es solo flaco sino también incompleto, ya que no menciona las aseveraciones alemanas de que fueron hundidos además un destructor polaco, un transporte británico de 12 mil toneladas cargado de tropas y de haber sido dañados en ataques aéreos otra media docena de navios británicos

Por € 1.00

UN AUTOMOVIL FORD V. 8 DE LUXE, DE 5 ASIENTOS, EQUIPADO CON RADIO, CON TAPICERIA DE CUERO Y LLANTAS BLANCAS, MODELO 1940, ABSOLUTAMENTE NUEVO. DE LA FABRICA A LA RIFA, COMO CONSTA POR DOCUMENTOS DE LA CONTADURIA GENERAL DE TRAFICO, DE LA ADUANA PRINCIPAL Y DE LA COMPANIA AUTOMOTRIZ, (REGISTRO Nº 38, DOCUMENTO 0747, PLACAS 2009). ESTA RIFA DE UN SOLO PREMIO, POR SER UN AUTOMOVIL COMPLETAMENTE NUEVO, SE HARA CON EL PREMIO MAYOR DE LA PRIMERA LOTERIA NACIONAL DE JULIO, FECHA DEL SEGUNDO TURNO DE LA SOLEDAD EN ESTE AÑO. (PERMISO OFICIAL POR DECRETO Nº 15 DEL 1º DE FEBRERO DE 1940). SU OBJETO ES RECAUDAR FONDOS PARA LA PINTURA DE LA IGLESIA.— DE CINCUENTA ACCIONES EN ADELANTE EL 20 POR CIENTO DE DESCUENTO.— AGENTE GENERAL DON JORGE AUBERT STEFFENS. PARA MAS INFORMES, CASA CUCRAL DE LA SOLEDAD, SAN JOSE.

en las operaciones frente a Namoros. El almirantazgo ha confiado su desmentido sólo a aquella parte de la versión que sostiene que un acorazado británico de 30,600 tons. de la clase Elizabeth y un crucero de 8,250 tons. de la clase York fueron hundidos por las bombas alemanas. Por este motivo no ha disminuido en forma apreciable la tormenta de críticas in-

ternas a Chamberlain, Churchill y otros miembros del gobierno. En algunos círculos que apoyan al gobierno manifiesta la esperanza de que la victoria de los aliados contra Narvik podría materializarse antes de la reunión de los comunes, y de que esta esperanza pudiera salvar algo en la ruina de la expedición de Noruega.

LOS ALIADOS HAN PERDIDO DOS MILLONES DE TONELADAS DE SU MARINA MERCANTE, DICEN LOS ALEMANES

BERLIN, 5. UP.— Desde que estalló la guerra, los aliados han sufrido la pérdida de más de dos millones de toneladas de su marina mercante; se dijo hoy en los círculos oficiales alemanes. Con las pérdidas ocurridas recientemente, se agrega, esa cifra se eleva a casi dos millones trescientas mil toneladas.

ITALIA VENCE A ALEMANIA EN EL FUTBOL

MILAN, 5. UP.— Italia ven el día Alemania en el juego de fútbol celebrado hoy en el estadio de San Siro, en esta ciudad. El resultado fue de tres goals a dos.

INCIDENTE RUSO JAPONES

TOKIO, 5. UP.— La Agencia Domei informa que un soldado japonés fue herido cuando un pequeño destacamento soviético cruzó la frontera de Manchukuo y sostuvo un tiroteo con las fuerzas japonesas que le obligaron a retirarse rápidamente.

ALAJUELA AL GENERAL PINAUD

INVITACION

La Ciudad de Alajuela le ofrecerá un pick-nick al señor Director de "La Tribuna" General don José Ma. Pinaud en la FUENTE DE OJO DE AGUA a las 12 del día del 8 de los corrientes, como reconocimiento por su campaña cívica.

El Comité Organizador.

Las personas que quieran cooperar o participar en ese homenaje, pueden hacerlo saber:

Las de San José, a don Virgilio Calvo, (Sastrería Brénes);
Las de Cartago, al Lic. don Agustín Monge;
Las de Heredia, al Lic. don Juan de Dios Cordero; y
Las de Alajuela y otros lugares, a don Eloy Rodríguez, en la ciudad de Alajuela.

Alajuela, mayo de 1940.

'FLY RAYO'

ESTA AL ALCANCE DE TODOS

MAÑANA!!
MAÑANA!!
MARTES
7 DE
MAYO DE 1940

DEBUT DE **FULLER PALACE**
En el GRAN CINE
El Palace encantado de Chiapas!
Magia! Asombroso!
Algo único y raro!

EL GRAN TRANSFORMISTA presenta: "Los Caprichos de Rosita" — 8 Personajes! 20 transformaciones

Ingresó ayer la delegación de miembros de la Cámara de Comercio de los Angeles

"GALLAHADION" GANA EL FAMOSO DERBY DE KENTUCKY

LOUISVILLE, KENTUCKY, 4 UP.—El famoso "Derby" de Kentucky, verificado en Churchill Downs, fué ganado por el caballo "Gallahadion", hijo de "Sir Caballad II", siendo esta una de las victorias más inesperadas de la historia hípica americana. "Gallahadion" terminó con un cuerpo de ventaja sobre el favorito, "Bimelech". Pagó \$240 por uno. La carrera fué presenciada por 90 mil personas.



Es un verdadero amor! La crítica, es la favorita de todos

LOS ESTUDIANTES AMERICANOS CHEEN EN LA VICTORIA DE ROOSEVELT

FULTON, MISSOURI, 4 UP.—Los estudiantes que participan en el pseudo convención organizada por el colegio Westminster votaron en gran mayoría a favor de Roosevelt, convencidos de que es el único candidato que puede triunfar en las elecciones de noviembre. Roosevelt obtuvo ciento diez votos, Robert Jackson treinta y uno, Hull veintiseis y cinco y Wheeler doce. Farley no tuvo ninguno.

LOS ESTADOS UNIDOS PRESIONAN SOBRE EUROPA PARA EVITAR QUE LA GUERRA SE EXTIENDA AL MEDITERRANEO

WASHINGTON, 4 UP.—Funcionarios del departamento de estado informaron esta noche que el gobierno estadounidense está haciendo presión no sólo sobre Italia, sino sobre todas las naciones europeas, con el fin de evitar que la guerra se extienda al Mediterráneo. Esta presión según se tiene entendido es principalmente económica, haciéndose ver a esos países que en ese caso Estados Unidos se verán obligados a suspender su comercio con las naciones del Mediterráneo, con grandes perjuicios para todos.

PROMINENTES HOMBRES DE NEGOCIOS LA INTEGRAN. — VIENEN CON EL PROPOSITO DE INTENSIFICAR LAS RELACIONES COMERCIALES Y CULTURALES MIEMBROS DE NUESTRA CAMARA DE COMERCIO Y HOMBRES DE NEGOCIOS LOS RECIBIERON EN EL AEROPUERTO.—SE ALOJAN EN EL GRAN HOTEL COSTA RICA

En el avión regular de ayer, ingresó al país con procedencia de la América del Sur la delegación de la Cámara de Comercio de los Angeles, California, la cual está integrada por once distinguidas personalidades de la industria y el comercio de aquel estado. Se encuentran alojados en el Gran Hotel Costa Rica y su permanencia será de tres días, debiendo continuar su viaje el miércoles ocho por la vía aérea. Fueron recibidos en el aeropuerto de La Sabana por miembros de nuestra cámara de comercio y hombres de negocios. NOVEDADES les presenta cordial saludo de bienvenida y desea que tengan éxito en sus gestiones.

LLEGA HOY EL EMBAJADOR DE LA SANTA SEDE MONSEÑOR SERENA

A LAS TRES HABRA UN TE DEUM EN LA METROPOLITANA Y LUEGO UNA RECEPCION EN SU HONOR EN EL PALACIO ARZOBISPAL. — SE HOSPEDARA EN LA NUNCIATURA APOSTOLICA

En el avión que viene del sur llegará hoy al aeropuerto nacional de La Sabana el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico en Colombia Monseñor don Dr. Carlos Serena, quien viene acreditado como Embajador Especial para la transmisión de poderes. Será recibido por el Excmo. Sr. Arzobispo Monseñor Sanabria por el Encargado de Negocios de la Santa Sede Monseñor Taffi y los canónigos. A las tres de la tarde habrá un te deum en la iglesia Metropolitana y el ilustre Prelado será recibido en el atrio y conducido, bajo palio hasta el presbiterio. A continuación Monseñor Sanabria ofrecerá en el Palacio Arzobispal una recepción en honor del distinguido visitante. NOVEDADES presenta a Monseñor Serena un respetuoso saludo de bienvenida, deseándole una grata estada durante su permanencia en el país. Será huésped de la Nunciatura Apostólica.

Cuidado con el INDIO JERONIMO está suelto.

Mañana: Estreno misterioso: Joan Gardner, en: EL MISTERIO DE LOS BRILLANTES

Próximo Jueves: Priscilla Lane, en: LOS SOLDADOS MANDAN

Próximo Sábado: Hará su aparición ante el público tico el rey de los criminales: CHERI-BIBI Relatando por primera vez los horrores de la Isla del Diablo.

RAVENTOS
HOY a las 3, 7 y 8.45 0.75
Otros tres llenos con la reina de las comedias hispanas: DIVORCIO EN MONTEVIDEO con Sabina Olmos y 'Catita'

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 0.40
Carlos Gardel en: EL DIA QUE ME QUIERAS

ADELA
A las 7 y 8.45 0.40
GULLIVER EN EL PAIS DE LOS ENANOS

CASTRO
A las 7.30 0.30
EXTRAS EN COLORES DE LOS LUGARES SANTOS

Ande con cuidado en la calle que el INDIO JERONIMO está suelto!

'FLY RAYO' EL ENEMIGO MORTAL DE LAS MOSCAS

LOS recursos

(Viene de la Página DOS) trahía; pero aquí el trigo ocupa el segundo lugar, correspondiendo el primero a la lana. El cordero de Nueva Zelandia y las lanas de Australia no tienen rival en el mundo. Ambos productos jugarán un principal en esta guerra.

El caucho que es producido en varias partes del Imperio Británico en cantidades inabundancia vital para todas las industrias en tiempo de paz y le será mucho más en tiempo de guerra. Las industrias eléctricas y mecánicas demandan anualmente por sí mismas miles de toneladas de caucho. La industria del automóvil, que constituye actualmente una de las industrias de guerra más importantes usa también muchos miles de toneladas por año.

La producción anual de oro de África del Sur excede en valor a los 1,570 millones de libras esterlinas. África del Sur es el país que produce más oro en el mundo.

África del Sur contiene también en abundancia ininidad de otros minerales. La producción anual de estaño se aproxima en valor a los 7 millones de libras esterlinas y la producción de la industria de cobre a unos 30 millones de libras.

También se tienen disponibilidades de materias alimenticias en cantidades casi inagotables, cubriendo carnes, manteca, azúcar, té, especias y frutas.

Próximo MIERCOLES 8 de Mayo—A las 8 y 45

Monumental función de gala en el Teatro Nacional con motivo de la trasmisión de Poder, y en honor de los Presidentes señores Cortés y Calderón, Gabinetes, Cuerpo Diplomático y Misiones acreditadas.

Hay Flores en Palacio

Obra escogida para esa función

AMERICA

HOY LUNES 6 DE MAYO

FUNCION VESPERTINA A LAS 6.45 — PROGRAMA:

Grandioso éxito de la graciosísima comedia en 3 actos, original de J. Fernández del Villar:

LA EDUCACION DE LOS PADRES

NOCTURNA, A LAS 8.45

1º—Sinfonía.
2º—Estreno de la comiquísima comedia, en tres actos, original de Pedro Muñoz Seca.

MI MUJER, EL PERRO Y YO

— REPARTO —

Ventura	Maruja Jordán
Isabel	Mercedes Soler
Pepita	Pilar Murillo
Arturo	Alejandro Ciangherotti
Gonzalo	Andrés Soler
Arrayo	Enrique Malumbres
Barón	Elias Herrero
Juan	Luis Coto
Caracalla	Alberto Martínez

ENTRADA DOS colones

Próximo domingo, Palace y Moderno! Habrá golpes en la taquilla para entrar! **TORRE DE LONDRES** Un espectáculo medioeval que ha hecho vibrar al mundo

Mañana Martes, debut en el PALACE del gran transformista: **FULLER**

Jueves próximo, PALACE: Pepe Arias en **KILOMETRO 111**

HOY, LUNES, 6 de Mayo

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 1.00
CABALLERO SIN ESPADA
Por Jean Arthur y James Stewart

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 0.50
La demanda del millón de dólares!
DIFAMACION
por Kent Haylor y Lillian Hayes

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 0.40
PROGRAMA DE FABELAS EN COLORES de Walt Dirney

AMERICA
A las 6.45 1.00
LA EDUCACION DE LOS PADRES
A las 8.45 2.00
MI MUJER, EL PERRO Y YO

LIBANO
A las 7 y 8.45 0.40
VACACIONES DEL AMOR Por Florence Rice

KEITH
A las 7 y 8.45 0.30
DE BUENA CASTA

Pronto: **LA HIJA DEL OPROBIO** por Ginger Rogers. Es tremenda!